
НЕТ КОТТЕДЖАМна территории парка!

Наш парк -  лучший в области

Вы бывали в аквапарке? Ката
лись на американских горках? 
Здорово, правда? Развлекает и 
адреналина добавляет. Жалко 
только, что за всем этим удо
вольствием ехать далеко. Лад
но, пусть не в Турцию, а в Но
воси би р ск , но все равно не 
близко. Сейчас, правда, замеча
тельные изменения произош 
ли в центральном парке в Кеме
рове: увеличилось число атт
ракционов, они стали интерес
нее и разнообразнее. Террито
рию  этого парка арендовали  
предприниматели, понастрои
ли там всего нового, а теперь 
хвалятся: за год работы практи
чески окупили вложения.

А что же родной Новокузнецк? 
Наши бизнесмены - люди забав
ные. Пришли однажды их предста
вители к начальнику Управления 
культуры горадминистрации и 
предложили: "Дайте нам землю в 
парке Гагарина. Мы там еще одно 
колесо обозрения поставим. Но не 
простое, а пивное. Рядом пиво 
будет на разлив продаваться. Ку
пит человек кружечку, да и поедет 
на небеса. Столько удовольствия 
одновременно!” О том же, сколь
ко кружек и бутылок, а то и пья
ных мужиков вниз полетит, не по
думали...

Эту правдивую историю мне рас
сказал Михаил Михайлович Мас
лов во время нашей беседы на 
тему "Какие новые парково-атт
ракционные развлечения ждут но
вокузнечан этим летом?". Оказа
лось, похвастаться Управлению 
культуры есть чем. Наш парк им. 
Гагарина стал победителем кон
курса парков по Кузбассу и был 
отнесен теперь уже к первой ка
тегории, что существенно упрочи
ло его позиции и повлияло на уро
вень зарплаты сотрудников со 
всеми вытекающими последстви
ями. Естественно, отличная рабо
та всего коллектива зависит в пер
вую очередь от первого руководи
теля - директора парка Галины 
Владимировны Семеновой. Я по
просила ее поделиться секретами 
успеха. И вот что Галина Влади
мировна мне сказала:

- Прежде всего я благодарна ад
министрации города, которая 
принципиально оставляет терри
торию парковой зоны именно за 
парком. Я знаю немало примеров, 
когда такие зоны отдыха отдава
лись совершенно поддругие цели. 
В Омске, например, землю отда
ли под строительство коттеджей. 
Там на глазах у всего города ме
стные тузы строят себе виллы. У 
нас ни о чем подобном речи не 
идет, и хорошо распланированная 
территория центра города: зеле
ный массив с аттракционами, ок
руженный бассейном, библиоте
кой, теннисным кортом, театром, 
домом культуры, кинотеатром и 
рестораном - служит прямым сво
им целям: развлекать людей, да
вать им возможность отдохнуть.

Мы со своей стороны стараемся 
сделать все возможное, чтобы 
цели были достигнуты. Ежегодно 
пополняем парк новыми аттракци
онами, 2Недим за порядком, бе
зопасностью, поддерживаем эсте
тический вид. Не станет исключе
нием и этот год. Планируем запу
стить еще один аттракцион (Гали
на Владимировна не стала откры
вать тайну, но М.М.Маслов с удо
вольствием сообщил, что это бу
дут "Веселые горки". - Л.И.).

- Года два назад вы делились
планами с читателями газеты
"Франт”, но тогда вы не
скрывали тревоги по поводу
будущего. Страх, что кто-то
придет и заберет землю в

аренду под другие цели, 
пропал?

- Вы совершенно правильно за
метили: "под другие цели". Дело 
в том, что я всегда говорю: парки 
должны быть разные: государ
ственные, частные, полугосудар- 
ственные, получастные, если мож
но так выразиться. Главное, что
бы они сохраняли свой статус. Я 
не думаю, что отношение админи
страции к парку Гагарина может 
измениться, тем не менее мы ни
как законодательно не защищены 
от перемен. Нет такого положения 
о парках, которое однозначно зап
ретило бы использовать их землю 
под другие цели. Пока этого нет - 
разве могу я быть полностью спо
койна?

В 2004-м году истекает срок 
аренды земли, будем продлевать 
договор с администрацией. Очень 
хочется надеяться, что неприят
ных сюрпризов не будет.

- Лично я в ваш адрес слыша
ла лишь похвалы...

- А  нам действительно есть чем 
похвастаться. Чистая прибыль за 
прошлый год составила 1 млн руб
лей, годовой оборот - 6,5 млн. руб
лей. Таких показателей у нас ни
когда не было, годовой оборот не 
превышал более 1,5 миллионов.

Ребята из стройотрядов про
шлым летом освободили большую 
часть территории от поросли, уб
рали ветки и мусор. В этом году 
работа будет продолжена.

- Все, что вы говорите, 
убеждает в том, что парки 
вполне могут существовать в 
виде муниципальных 
учреждений. Но изучали ли 
вы опыт кемеровчан? Если да
- какие выводы сделали?

- Управление парком - дело до
вольно сложное, оно требует опы
та и знаний. Я, конечно, надеюсь, 
что у кемеровских предпринима
телей дело пойдет хорошо, но 
пока вижу несколько непрофесси
ональных моментов. В частности, 
то, что жителям города качествен
ные дорогие аттракционы были 
предложены сразу и одновремен

но. Этим можно отпугнуть людей. 
Только представьте: ребенку с ма
мой сразу захочется попробовать 
все - сколько денег они потратят? 
Пойдут ли они в парк в следую
щий выходной или предпочтут по
ездку на берег реки, на шашлы
ки, во избежание больших трат?

Другой момент. Частное пред
принимательство отрицает благо
творительность. А  в нашем муни
ципальном парке дети из интер
натов, Домов детства, просто из 
малообеспеченных семей - желан
ные гости. Они катаются на кару
селях бесплатно и получают хоть 
немного радости от жизни.

Разговор с Галиной Владими
ровной продолжался, конечно, на
много дольше, чем можно расска
зать об этом в газетной публика
ции. Директор парка, правда, не 
стала говорить о том, что была 
выбрана председателем образо
вательного комитета Лиги парков 
Сибири, членом которой являет
ся парк им. Г агарина. Об этом мне 
с гордостью поведал начальник 
Управления культуры М .М .Мас
лов. Я попросила его представить 
свои прогнозы развития парка Га- 
гарина: "Никаких разговоров о по
сягательстве на эту территорию 
не было и нет. Работой парка до
вольны люди, работой парка до
волен глава Новокузнецка. Сегод
ня парк Г агарина признан лучшим 
в Кузбассе, - какие могут быть со
мнения по поводу его будущего?"

К сожалению, далеко не все так 
благополучно в отношении других 
парков Новокузнецка. Парк метал
лургов (Запсиб) сейчас находит
ся на балансе Горкомсервиса, 
зона отдыха ДК алюминщиков пе
редана в частные руки, подобная 
же участь ожидала парк на пере
сечении улиц Курако и Кирова, 
где когда-то планировали открыть 
автогородок для маленьких води
телей и пешеходов... Но об этом 
речь пойдет в одном из следую
щих номеров нашей газеты.
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